

DIARIO



DE OLOT

Año 1

PERIODICO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Núm. 32

Administración: Santo Tomás, 4
Redacción: Clivillers, 22
Talleres: San Bernardo, 2
Teléfono n.º 232

Martes, 31 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. 1 pta.
Núm. suelto 0'05 »
Anuncios, esqnelas, remitidos, etc., a precios según tarifa.
PAGOS POR ADELANTADO.

IMPRESIONES MADRILEÑAS

IV

El Congreso de los Diputados

Sinceros, hemos de decir que venimos a Madrid llenos de ilusión por contemplar de cerca el decurso de la vida política, que, allá en los apartados lugares de nuestra tierra madre, nos forjamos como un ideal, ante la lectura diaria de los periódicos que nos relataban un desenvolvimiento en batallas continuas y como si de ellas hubiese de surgir triunfante la deseada salvación de España. Però...

Hemos entrado en la Cámara Popular por la puerta de la calle de Jovellanos. Al exhibir las tarjetas de invitación, un ugie r alto y obeso recoge los sombreros y nos acompaña a la tribuna de la presidencia. Confesamos que, a nuestro asomo y al vislumbrar la sala en semicírculo con un anfiteatro de escaños rojos, en los que hay bastante concurrencia de diputados, y las tribunas cuajadas de público espectador, en el que predominan claros penachos de sombreros femeniles, ha pasado por nosotros una ráfaga de honda y emocionante sensación; porque, al fin, llegamos a ver el ara sobre la que se levanta el fuego crepitante de la política española.

Rápidos, nuestros ojos escudriñan vehementes el sitio que ocupar suele el gran genio del Parlamento, la figura excelsa y sublime que mantiene siempre enhiesta la sacrosanta bandera de Hispania. Está vacío ahora; y mientras esperamos acontezca la hierática aparición, nos disponemos a escuchar atentos lo que en la Cámara se debate.

Trátase de las colisiones gerundenses. Habla el Sr. Ventosa; la presidencia convertida en amena tertulia; repantigado en el banco azul, el ministro de Fomento, muy elegante, entretiene sus ocios jugueteando con el bastón, no importándole al parecer si el Gobierno sale o no bien parado de los enérgicos saetazos que le dispara certero el diputado regionalista, ni el intento de defenderlo el ministro de la Gobernación con su fosca y gargantosa elocuencia. Al cabo, se suspende ese debate, y un secretario sube a la tribuna para leer, con voz queda, varios proyectos de ley que se aprueban, suponemos, sin que se entere la Cámara, dada la distracción que en ella impera.

¿Esto es el Congreso? Es aquí donde se marcan los derroteros de nuestra Patria? ¡Menguada suerte!... y se difuma en nosotros el ideal formado en la mente ignora y nos abandonamos lasos a las tenebraduras de la desilusión.

Pónese, luego, a discusión el proyecto arriendo de las minas de Almadén. Don Santiago Alba como si resteara y el Sr. Chapaprieta pronuncia un largo discurso en pro del proyecto, que contradice el Sr. La Cierva con argumentos terminantes. Un diputado reformista interrumpe la elocuente perorata, y el ex-ministro, hábil parlamentario, levanta el brazo hasta el rostro y moviendo la mano saluda sonriente al interruptor.

Por la puerta del reloj entra sigiloso el genio excelso. La Cámara que an-

da con paso lento a las tinieblas, se inunda de luz, y renace en nosotros la vivificante esperanza.

JOSÉ M.^a TORRAS.

OBRA DE CULTURA

II

Com s'ha de fer la reconstitució del bosc

Entretant que s'espera una sabia legislació rural que promogui un moviment de reconstitució del bosc, es del cas fomentar l'iniciativa particular per aminorar sisquera'ls mals que l'actual atrás motiva part per ignorancia, part per abandono i incumpliment dels debers socials.

Malhaurat del home qui es creu pot obrar només que a son albir, independentment dels altres. En el regisme temporal mai se pot fer cas omís dels deures que tenim uns envers els altres, ni tampoc de ordenar els bens temporals als designis que ha tingut Deu al cedir-los al home en us de fruit, no en rigurosa propietat. D'aquí'ls pactes paternals que s'han posat en us baix els auspicis de l'Esglesia com el de aparcería, rabassa morta, enfiteusis etc.; l'Esglesia sempre serà Iglesia, i no permeterà contractes lleonins entre'ls seus fills.

Vinguent al tema de la reconstitució forestal, crec que es tant fàcil, que bastaria per això una mitjana bona voluntat.

Com hi hagi primera materia, que en nostre cas es el planter o rebrots i un mitjà fons de terra, ja ho tenim tot; lo demás queda a la pericia i activitat del amo. Es clar que si després de tallat un

J. Torras

bosc no hi foca res i l'abandona o disposa les operacions malament, no surtirà amb la seva; però en el cultiu de la terra *campa fora*, lo mateix. Es qüestió de guiar i cuidar a la jove planta, si no vol (que no ho vol) el propietari que es perdi o resti atrofiada per a no produir-li res o tan poc que tantost igualarà als gastos d'aprofitament.

¿Qui extranyarà després de lo dit que hi hagi qui afirma que casi bé el problema de l'explotació del bosc se reduexi a un simple càlcul aritmètic? En realitat, si gastant en un bosc 200 duros per exemple m'en dona 500 d'augment de producció, el no gastar aquells 200 m'ocasiona la pèrdua de 300. ¿A veure qui pot aprovar semblant sistema d'explotació de la montanya?

Doncs aixó es lo que passa en multitud de cassos que es van repetint, i que no tenen altra solució que la del treball intel·ligent i persistent, i que en son fons no responen sino a un estat d'incultura ja passada de moda.

MIQUEL RASET PBRE.

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Martes 31 Octubre: San Quintín mr. y Santa Lucila vg. *vigilia*

Miércoles 1.º Noviembre: La festividad de todos los Santos y Santos Galo y Ginés mártires.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Quarenta horas: En la iglesia del Immaculado corazón de María, siendo la exposición de S. D. M. de 5 a 6 y media de la tarde.

Turno de vela: corresponde al grupo primero.

Espectáculos

Ideal Park.—Durante las sesiones del domingo en este salón se proyectaron las películas, *Revista Pathé, Para ver París* y *Revisor de Faroles*. La numerosa concurrencia que asistió a las sesiones de tarde y noche quedó satisfecha.

Cine Colón.—En este salón de proyecciones del «Centre Católic», en las sesiones de las 5 de la tarde y de las 9 de la noche del propio día se exhibieron bonitas películas mereciendo unánimes elogios de la concurrencia la intitulada, *Horas de ensueño*.

Ateneo Obrero.—Concurrida resultó la audición de sardanas dadas por la tarde en

los elegantes salones de esta sociedad y cuya pulquerrima ejecución estuvo encomendada a «La Municipal Olotina».

Por la noche hubo un bonito baile

Centro Obrero.—En los espaciosos salones de esta sociedad por la tarde del domingo, se celebró un extraordinario baile que estuvo bastante concurrido y animado.

Por la noche, la sección de aficionados al arte teatral, secundando a las distinguidas artistas señoras León y Ballestroni, intentaron representar la conocida obra del gran Zorrilla, *D. Juan Tenorio*. El salón-teatro hallabase completamente lleno por distinguida concurrencia,

Para mañana por la noche, se anuncia la representación del *Nuevo Tenorio*.

CRÓNICA LOCAL

El promedio de las temperaturas registradas durante la pasada semana fueron: máxima 18 grados media 12 y mínima 5'5.

En la mañana del domingo fué llevado a su última morada el cadáver de D.^a Ramona Fossas Serra, Vda. de Juan Monsalvatje; asistiendo numerosa concurrencia prueba inequívoca de las muchas amistades y relaciones de que goza la familia entre nuestros conciudadanos. Reciban, una vez más, nuestro mas sentido pésame sus deudos.

Durante el acto del sepelio que dejamos anotado, a uno de los portadores del féreto le sobrevino un ataque epiléptico del que fué auxiliado en la casa de la señora Vda. de Luís Masolivé.

El presupuesto carcelario de este partido para el próximo año de 1917, elévase a la cantidad de 8.358'60 pesetas.

Ha sido nombrado Juez de Instrucción de este partido D. Francisco Crespo y nuestro distinguido amigo D. Luís Alvarez Neira que lo había sido hasta ahora pasará al de igual categoría del partido de Igualada tal como era su deseo.

Al anochecer del domingo, en el Paseo Blay, fué auxiliado por varios transeuntes de un fuerte ataque epiléptico, un sujeto desconocido.

La audición de sardanas que estaba anunciada por la tarde del domingo en la plaza Vayreda tuvo que suspenderse por lo desapacible del tiempo.

El domingo por la tarde la cobla-orquesta «La Principal Olotina» ejecutó con acierto bonitas sardanas frente a la capilla de San Cosme del término de Begudá. La concurrencia bastante numerosa.

El domingo por la tarde en una casa de la calle de Bellaire una joven hija de don

Victoriano Fagella tuvo la desgracia de caerse dislocándose el pie derecho.

El sábado por la noche tuvo lugar en el local de la «Liga Industrial» y a instancia de la misma la reunión de elementos de distintas entidades con asistencia de los directores de los periódicos locales para firmar una instancia al Sr. Director General de Comunicaciones pidiendo el restablecimiento del horario antiguo del tren correo de la mañana y nombramiento de una comisión para ir a Gerona a saludar al indicado señor y hacerle entrega de dicha instancia. Por la prensa quedó designado el Director de «El Deber» nuestro estimado compañero D. Lorenzo Pagés.

Ayer a las 6 de la mañana salió para la capital de la provincia la repetida comisión.

— *Está probado por las eminencias médicas y por los fumadores de buen tono, que el papel Mefisto es el mejor de todos*
Grandes regalos

Según anuncio que hemos recibido, el día tres del próximo Noviembre por la tarde, se celebrará en Gerona un concurso de sardanistas para el que se señalan tres premios que son de 300 pesetas el primero, 200 el segundo y 76 el último.

En el punto conocido por *Hostal dels óssos* el Sr. Garriga músico de segunda del Batallón de Estella tuvo la desgracia de caerse con tan mala fortuna que se dislocó la rotula derecha.

Hoy en la Depositaria del Ayuntamiento por ser día festivo el de mañana se pagarán las nóminas correspondientes al mes que fine.

Ayer celebraron reunión las comisiones de Fomento y Central de nuestro Ayuntamiento.

— *Obras completas de M. J. Verdaguer*
27 tomos 12 ptes. a càl Eudalt Arqués.

MERCANTILES

Precios medios que rigieron en el mercado celebrado ayer y que fué de los más concurridos que hemos visto desde algún tiempo a esta parte.

Granos y cereales

(de la casa J. Pena)

Trigo, 26'00 ptas. la cuartera de 80 litros; Mezcladizo, 24'00 pts.; Fajol, 20'00 pesetas; Maíz, 23'00 pts.; Mijo, 23'00 pts.; Panizo, 23'00 pts.; Altramuces, 15'00 pts.; Arvejones, 21'00 pts.; Avena, 12'00 pts.; Cebada, 13'00 pts.; Centeno, 20'00 pts.; Habas, 19'00 p ts. Habones, 20'00 pts.; Judías, 37'00 pts.

Harinas y despojos

(de la Industrial, Harinera, Sres. Coromina, Mata y Solé)

Harina Extra fuerza, 54'00 pts. los 100 kilogramos; Harina Selecta, 53'00; Harina

Ideal. 50'50; Harina Especial, 49'50; Harina C. M. S. 46'00; Harina N.º 4, 25'50 los 60 kilogramos; Segundas. 17'00; Salvado; 10'50 los 40 kilogramos; Menudillo, 9'50.

Ganado, caza y volateria
(de la plaza-mercado)

Tocinos cebados, 2'30 el (kilo); Corderos de año 19'00-25'00 (uno); Corderos lechales, 16'00-24'00; Terneras de año, 2'40; Bueyes y vacas, 1'85; Cabritos, 1'20; Ovejas, 30'00 a 50'00 1; Garrinos lechones, 17'00 a 25'00; Conejos de bosque, de 2 a 2'50; Liebres, de 6'50 a 8; Perdices de 1'75 a 2'25 Pájaros, 0'50 docena; Pollos, 3'50-5'50 par;

Gallinas, 7'00-9'00; Patos, 4'00 5'50; Conejos, 3'50-4'50; Pichones, 2'00-2'50; Ocas, 10'00-14'00.

Artículos varios
(de la plaza-mercado)

Setas moixarnons 15'0 (kilo); Setas rovellons, 1'50; Queso montañés, 5'00; Aceitunas sevillanas, 0'75; Caracoles, 1'50; Huevos, 2'25 la docena; Carbón vegetal, 16'00 ptas. carga 120 kilog.; Carbón de cok, de 14 a 16 y a 18; Leña, 0'25 ptas. arroba; Rabasos, a 0'20; Patatas. (carga 120 kilog.) de 15 a 22; Corteza de encina, de 16 a 18; Castañas a 12 ptas. las 80 litros.

El mitin fué disuelto y el orden quedó restablecido.

Frente rumano

Bucarest.—En el valle de Pahova, region de Orsova, rechazamos al enemigo y ocupamos el monte Ughiaman.

En la region de Dagslavelo avanzamos el ala derecha y rechazamos otros ataques.

En el valle de Jiul perseguimos al enemigo, capturando 260 prisioneros y dos baterías de 105, que volvimos contra el enemigo.

En el frente Sur la situacion no ha cambiado.

El Zapatazo de Verdún

El eminente crítico militar suizo coronel Feyler escribe en el «Sunday Times» que las noticias alemanas, ante la difícil situación de Verdún, contienen toda clase de invenciones, tratando de atenuar la calidad de la derrota, pero no hay explicación posible que haga desvanecer el dolor y disgusto del pueblo alemán.

Noticias de origen Inglés

Carnarvon.—El corresponsal en el cuartel general británico anuncia algunas ocupaciones de terreno muy útiles, conseguidas por nuestras tropas el día 28.

También anuncia operaciones de menor importancia contra las posiciones alemanas entre Les Boeufs y Letrasloy.

En los recientes combates en la region de Letrosloy nuestros hombres ocuparon una trinchera en la que se acababa de repartir el correo, correo que fué incautado por nosotros. Se encontraron muchos paquetes con viveres y botellas con alcohol.

Las cartas indicaban que las tropas no reciben alimentación suficiente, lo que es muy significativo, teniendo en cuenta la confesada escasez de alimentos en Alemania.

El corresponsal añade que las bajas sufridas por el enemigo en nuestro frente han sido muy elevadas.

Balkanes

Salónica.—El comunicado oficial británico anuncia que en el frente del Struma fueron rechazadas fuertes patrullas enemigas.

Los serbios sostuvieron varios combates locales y avanzaron en algunos sitios, haciendo prisioneros y cogiendo varias ametralladoras.

Información telegráfica y telefónica

Parte comercial

Barcelona.—Nortes, 70-80 papel.—Banco Hispano Colonial, 64-77 dinero.—Crédito Mercantil, 55-25 operaciones.—Idem, fin próximo, 54-75 dinero.—Andaluces, 68-60 operaciones.

La «Gaceta»

Madrid.—Este diario oficial publica: Varios decretos de Hacienda relativos a nombramiento de personal de Aduanas, y otro autorizando al ministro para concertar, sin las formalidades de subasta o concurso, la fabricación o suministro de precintos, o en su defecto para disponer la fabricación de los mismos por el sistema de administración.

Anunciando el turno de oposición libre la provisión de la cátedra de Ciencias físico-naturales, Geografía natural y humana e Industrias y Comercio de España, vacante en la Escuela especial de Intendentes mercantiles de Barcelona.

Varios nombramientos de tribunales de oposiciones para auxiliares de Cátedras de Matemáticas, entre ellas la vacante del Instituto de Palma.

Nombrando en virtud de reingreso a varios maestros y maestras para las escuelas que se indican.

Resolviendo en sentido afirmativo el expediente incoado por don Antonio Pobil, maestro de Termen (Lérida), solicitando ser nombrado, fuera de concurso, por derechos de consorte, para una escuela vacante en Alcanar (Tarragona).

En Orihuela

Alicante.—Se ha celebrado con gran solemnidad una peregrinación a Orihuela, para pedir la paz para las naciones. A las seis de la mañana salió de la

capital un tren especial, que fué recogiendo peregrinos en Elche, Torrevieja y otras poblaciones del trayecto, reuniéndose en Orihuela unos 10.000 católicos.

Campaña por la neutralidad

Zaragoza.—La prensa publica artículos dedicados al señor Bergamin, que ha tenido en esta capital un recibimiento cariñoso. El señor Arzobispo envió uno de sus familiares a saludarle. Hoy dará el señor Bergamin en el Centro Mercantil su anunciada conferencia.

En las invitaciones para ésta, se dice: «Ningún zaragozano amante de su patria debe dejar de cooperar a que el gobierno se percate de que el sentimiento popular es absolutamente partidario de toda abstención bélica.»

Los periódicos dicen que la campaña que se inicia en Zaragoza será seguida por toda España y nos salvará del incendio europeo en que quieren meternos unos cuantos españoles enemigos de España, más peligrosos que los extranjeros.

Después de la conferencia se celebrará un banquete en honor del Sr. Bergamin.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

De Portugal

Lisboa.—En un mitin del partido unionista algunos oradores fueron ovacionados y otros recibidos hostilmente, cambiándose algunos garrotazos entre los concurrentes.

MAGATZEM DE GRANS Y LLEGUMS

de Ricart y Sagrera, Barcelona

Sucursal aquí: Proa 11, (baixos de casa Danés)

Per encàrrec, Verge del Portal 6, (magatzem de vins)

SABATERIA ROVIRA

Successor de SIMON VILAR

LA CASA QUE TE
I VEN MÉS CALSAT

PREUS DE FÀBRICA

Sant Esteve, 8.-OLOT

DISPONIBLE

S'acaba de rebre un gran assortit de

paper tintes, plomilles, libretes, guixos,

carbô, llapis, etc. etc. en la botiga d'en

PERE AUBERT

CLIVILLERS--22

Arturo Simón

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas
«Osram» la mejor de todas; Especiali-
dad en restaurar aparatos de luz
quedando como nuevos.

DIPÓSIT DE

Vins Ilegítims de Jerez

de la casa BARBANZOLO

Verge del Portal, 6

Vins de Jerez secs superiors

a 15, 17 i 19 ptes. mallal

IVERMOUTH TORINO!

Representant: Esteve Hostench

OLOT

EL FOMENTO NACIONAL

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS SOCIALES

(Ramo de enfermedades)

Autorizada por R. O. y hecho el depósito que marca la Ley

Domiciliada en Barcelona, Caspe 22, 1.º

Representante en Olot y su comarca:

E. LLOVERA C.

Paseo Blay 42, 3.º

CONFECIÓ DE ROBA BLANCA

ANTONIA IGLESIAS

Carrer Major, núm. 19, 1er.

Entrada pel carrer de la Parra, núm. 1